

Armand Delatte

décédé le 10 septembre 1964

Né à Ville-en-Hesbaye, le 12 octobre 1886, Armand DELATTE fait ses humanités à Saint-Roch de Ferrières, puis est formé, à l'Université de Liège, par ces grands professeurs que furent les MICHEL, les PARMENTIER, les WALTZING et les HALKIN. Dans les années suivantes, il effectue divers séjours à l'étranger, notamment à Bonn, à Paris (où il sera reçu élève diplômé de l'École pratique des Hautes Études), puis à Athènes, où il passe deux ans comme Membre étranger de l'École Française. Après quelques années dans l'enseignement secondaire à Chimay, puis à Liège, il est pensionnaire de la Fondation Universitaire de 1921 à 1923. En 1922, il soutient brillamment sa thèse de doctorat spécial en philologie classique et est nommé, l'année suivante, chargé de cours à notre Université, où il sera professeur ordinaire dès 1928. Jusqu'à son admission à l'éméritat au cours de l'année 1956-1957, avec une conscience et une autorité admirables, il a ainsi formé trente-cinq promotions de jeunes professeurs, auxquels il enseignait les fondements de la philologie grecque et latine, et diverses branches de l'hellénisme dans son sens le plus large. En même temps, il poursuivait inlassablement des recherches personnelles dont une brève évocation ne pourrait rendre que bien imparfaitement l'étendue et la variété. Que de beaux livres, que d'articles denses et clairs ne lui doit-on pas, relatifs, tantôt à l'antiquité gréco-latine, tantôt au monde de Byzance !

Ses mérites exceptionnels ne pouvaient manquer d'être reconnus et consacrés par une longue suite de distinctions.

Déjà boursier de voyage en 1909 et lauréat du Concours universitaire en 1910, Armand DELATTE reçut, en 1917, le Prix Zographos, suivi, en 1921, du Prix Gantrelle

décerné par l'Académie royale de Belgique et, en 1923, du Prix Bordin de l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres. En 1946, le Prix Décennal de philologie classique et orientale pour la période 1930-1939 allait apporter à son œuvre un nouveau couronnement. L'année 1937 avait vu son élection à l'Académie royale de Belgique, dont il était devenu un des plus jeunes membres correspondants dès 1930. Il était aussi membre correspondant de l'Institut de France et de l'Académie d'Athènes, et Docteur *honoris causa* de l'Université de Lyon. Il joua un rôle important au sein de l'Union Académique Internationale, au Comité belge d'Histoire des Sciences, au Conseil de la Bibliothèque Royale et dans la direction de plusieurs revues spécialisées, et notamment *Humanisme*, où il batailla durant les années qui précédèrent la Guerre de Quarante.

A l'Université de Liège, il fut nommé Secrétaire du Conseil Académique pour l'année 1950-1951.

Il était Grand Officier de l'Ordre de Léopold.

A. SEVERYNS.

Albert Dewandre

Membre de la Commission administrative du Patrimoine universitaire

décédé le 25 mai 1964

Le décès soudain de M. Albert DEWANDRE, nous a tous douloureusement frappés.

La puissance de travail, la jeunesse de cœur, l'enthousiasme qui animaient cet homme remarquable avaient en quelque sorte fait oublier que la mort pût l'atteindre. Nous n'en mesurons que plus amèrement le vide qu'il a laissé.